

1192

El Obrero Panadero

Organo de la Sociedad Cosmopolita Union de Q. Panaderos

LA UNION HACE LA FUERZA

Se admite todo artículo que sea en bien del obrero, aunque venga escrito en cualquier idioma.

Suscripción mensual adelantada 20 cts.

Se imprime por la Imp. «La Nueva Central»

25 DE MAYO 427

COMISION DIRECTIVA DE LA SOCIEDAD

Union de Obreros Panaderos

PRESIDENTE

Segundo obelo.

VICE-PRESIDENTE

Antonio Iglesias

SECRETARIO

Francisco L. Diaz.

TESORERO

Eugenio Bénet

VOCALES

Benito Blanco, Manuel Veiga, Manuel Rey, Vicente Sanchez, Pedro Valls, José Blanco, Bautista Balahey.

COMISION FISCAL

Daniel Fernandez.
Florentino Garcia
Segundo Bilbao.

PERMANENTE

«El Obrero Panadero» fué el primer periódico que abrió sus columnas para defender al obrero sin distinción de gremio sin otro móvil que el bienestar de los obreros.

EL OBRERO PANADERO

CARTA ABIERTA

Sr. Dn. F. P.

Estimado Panchito: Es lástima que desapercibida la conversación (para ti interesante) que habéis tenido días pasados con un patron de panadería, sin que llegue á conocimiento de nuestros compañeros tan filosóficas apreciaciones, máxime, cuando sabemos que tienes fama de... gran... fi.lo..so..fo...

Entre otras cosas, le has dicho á tu interlocutor que, nunca llegaríamos á conseguir nada de lo que aspiramos, y que no tuviera miedo que llegase el dia de imponer nuestras condiciones; le has dicho tam-

Administrador: Andrés R. Del Campo

Administración:
Calle 25 de Mayo núm. 427

bien que en la panadería donde tu trabajas no hay mas que un socio, y que tu y los demás no entrarán jamás en la sociedad por considerarla innecesaria en una palabra, le dijiste que el obrero es para trabajar y no para asociarse, pero yo creo que al hablar de este modo, lo hacías creido de que hablabas con un enemigo de nuestra colectividad.

Pero has de saber querido Pancho que los patrones de panadería no son nuestros enemigos, y lejos de ser nuestros explotadores, son como nosotros explotados por el mayorista. Tu como yo conoces muchos que no pueden llegar á comprarse siquiera un pantalón y mucho menos una camisa; y que trabajan noche y dia peor que esclavos para poder corresponder con sus obligaciones.

Por lo tanto, les conviene á ellos que nosotros nos unamos cuanto antes.

Que al emanciparnos nosotros se emancipan ellos mismos, no hay que dudarlo porque dejarán de ser entonces un bocado del mayorista, como hoy lo son.

En esta ocasión querido Pancho, has pisado el palillo, y no has hecho otra cosa que hacer que se rian de ti y digan que estas contento con el yugo como es la verdad; y que de tí no se puede esperar nada da bueno que favorezca los intereses de nuestra sociedad, sino por el contrario, en todas las ocasiones que se te presentan no haces mas que vituperarla, creyendote como te he dicho ya hacer una gran cosa y te haces despreciable á los ojos de tus compañeros y de los que no lo son.

Yo de mi parte te aconsejo que ya que no te gusta la Sociedad dejala que siga su camino sin inmiscuirte en sus cosas para nada. Es un consejo que te dá un amigo que lamenta tu terquedad.

Si te dignas contestarme, EL OBRERO PANADERO no tendrá inconveniente [en dar cabida en sus columnas á tu contestación

Tu amigo

Esticador

TELEGRAMAS

LONDRES, 27—La autorizada revista del negocio de trigo publicada en Croad Street dice: Las existencias de trigo en el Canadá y Estados Unidos son menores que las que hubo en Agosto del año pasado.

Dice que según datos de aquellos países las cosechas que recogerán este año serán

menos que la anterior en 100; 100,000 de bushels.

En Francia, Alemania, Hungría e Italia, será también la cosecha menor que en el año 1894.

Respecto á las esperanzas de que Inglaterra ha de recojer, asegúranse que será la cosecha más reducida de las que hay memoria.

Del informe emitido por el ministerio de agricultura en Hungría resulta que la cosecha de trigos de todo el mundo en el año 1895 serán un diez por ciento menor que el año 1894.

Para satisfacer la necesidad de trigos en todo el mundo resulta ahí un déficit de 28.000; hectólitros.

Es de sumo interés para las repúblicas de ambas orillas el telegrama del 27 Agosto ppdo. que recordamos de el *El Siglo*, y deben tenerlo presente los señores panaderos para sus provisiones de harina.

Este aviso, es otro servicio que el obrero les hace.

Asuntos nuestros

La Comisión Directiva de nuestro Sociedad, ha determinado reunirse los jueves de cada semana de 12 á 2 p. m. en vez de hacerlo los sábados como lo había hecho hasta ahora.

Aprobamos la idea.

El 15 del corriente fué remitida una nota por nuestra Sociedad al Centro de Panaderos, que segun tenemos entendido se relaciona con la cuestión del pan dulce.

Mas adelante nos ocuparemos de dicha nota y de lo que contestó el Centro de Panaderos, y tendremos al corriente á nuestros compañeros de lo que habrá resuelto dicho Centro.

El 3 del corriente habían hecho circular la noticia de que se había enfermado de gravedad el Presidente de nuestra Sociedad. Esta noticia la han hecho propalar unos cuantos desocupados siendo completamente incierta. Ignoramos con que fin habrán querido correr esa voz; porque nos parece que algun móvil los habría dirigido. Tal vez verían en esta noticia realizadas las aspiraciones que algunos tienen de la huelga, que, como saben nuestros compañeros, hay algunos que andan por ahí

EL OBRERO PANADERO

recogiendo firmas (según se dice) para que nos levantemos en huelga, le parecerá que estando enfermo el Presidente ó, mejor dicho, haciendo ver que está enfermo conseguirá con más facilidad las firmas que apetece.

Verdaderamente lo que está haciendo ese señor con la cuestión de la huelga es cosa de niño: bien dicen que cuando llega uno á una edad avanzada es niño y tres cuartos, como le pasa al sujeto en cuestión, que, no reflexionando las consecuencias que nos puede acarrear una huelga fuera de lugar, como la que pretende llevar á cabo este individuo; pero afortunadamente no han encontrado eco de ninguna especie las esclamaciones del socio en cuestión entre nuestros compañeros, por que todos ellos comprenden que el momento más adecuado para hacer nuestros pedidos es, sin discusión de ninguna especie, el mes de Diciembre.

Por nuestra parte nos felicitamos que la versión propalada haya sido ficticia, y que los trabajos que quiere llevar á cabo este hombre, los miren con indiferencia nuestros consocios hasta el mes arriba indicado, y no les quepa duda que para entonces los que hoy se quieren poner por delante con una efervescencia que no sienten serán los que llamarán á sosiego. Así es que para entonces nos darán ocasión (sin duda alguna) de increparlos en la mierda hoy, que por que se encuentran cesantes quieren á todo fuerza que hagamos sucumbir los trabajos hechos hasta la fecha.

Aconsejamos de todas veras á la Comisión Directiva, que no tome cuenta lo que este señor estaba haciendo, y esperamos que estos contratiempos no les sean contrarios á los trabajos que tienen entre manos para hacerle ver que la Comisión hila mas fino y sin ruido que él, y que para conseguir lo que todos anhelamos tenemos que estar de acuerdo con todos nuestros compañeros y no buscar rivalidades fuera de lugar y que interrumpen los trabajos que tenemos adelantados.

CUENTO DE UN VASCO

Había un príncipe enfermo de enfermedad crónica, llamó los médicos de la Corte y trataron que no tenía remedio ni siendo una medicina que existía en un Castillo, de lo contrario era inútil toda medicina que existe.

El príncipe mandó en busca por una Comisión; dicha Comisión fué contestada que ni por agradecimiento ni por plata no accedía dicha planta.

Viéndose perdido el príncipe, mandó el ejército para que fuera concedida por la fuerza y fueron derrotados.

En esto aparece un anuncio en la prensa; un ciudadano del pueblo, de la marca «Mata siete», diciendo que él se animaba á ir en busca del deseado remedio.

El príncipe lo mandó llamar y le dijo si determinaba ir al Castillo; el aceptó gustoso. Le preguntó si precisaba ejército ó cualquier otro elemento de guerra y dijo que no. Que precisaba un caballo, un zapallo, dos quesos y un rayador.

Era un hombre cañano, se llamaba don José y se presentó al galope en el Castillo y fué recibido por un gigante y una giganta y le declaró la intención que llevaba y fué contestada de ningún modo y entonces don José les dijo que los rayaba como rayaba queso. Vaya una habilidad le contó el gigante, traiga el rayador y el queso que le fué entregado y enseñada y en vez de rayar queso sacaba fuego.

La giganta que vió la operación lo ensañó mucho y le dijo dámelo á mi que yo voy á rayar queso y hacia la misma operación que la del gigante que sacaba fuego, visto, por José que era más fuerte que ellos les dijo écheme este caballo á la cuadra y me prepara una comida y una cama que sea buena sino los rayo como quien raya el queso y fué accedida su petición. El gigante y la giganta habían tratado para matarlo con una bacha cuando estuviera durmiendo, y don José le pidió una llave del dormitorio y le contestaron que no había y entonces volvió á la puerta del dormitorio y se acostó. A la media noche fué el gigante al dormitorio, y preguntó a José si descansaba bien; lo que no fué contestado, y entonces el gigante tanto tanto en la cama la cabeza y le dió una infinidad de hachazos. Para él quedaba ya muerto y se desidieron á verlo á la mañana, la giganta y el gigante y así lo hicieron, y lo encontraron sentado en una silla fumando un cigarro y le preguntaron como había descansado muy bien le contestó, solamente que había algunos mosquitos, y entonces se declaró don José, que tenía que jugarle esa flor al juego que él le dijera, y el gigante eligió la barra, y se dirigió al parque de artillería y la tiró unos millones de metros, y entonces don José recorrió toda la estiva de cañones y se abrazó á uno de plata, y dijo Rusia, Alemania Francia y entonces el gigante se dió por vencido que era un recuerdo de familia que consentía perder la flor antes de hechar el cañón á cualquiera de las naciones nombradas y don José contestó que era caballero.

Y no era prudente, engañarlo de esa manera que tenía que jugar otro juego que nombraría don José y nombró á quien entraría el dedo pulgar mas adentro al árbol mas grueso que tenía en el jardín y que el gigante primero y rompió los cinco dedos, y no logró penetrar al árbol, y fué don José y penetró todo el dedo en el árbol y se dió por ganado, fué el gigante y le trajo la flor en una canasta y le dijo ningún ejército en el mundo ha logrado lo que Vd. logró, y salió don José á caballo, fué la giganta y le dijo al gigante: no tienes corazón de varón si no sigues esa araña y le saca la prenda más estimada que existe

en el Castillo y el gigante accedió. Agarró el caballo y se puso en persecución de don José. Don José lo divisó de lejos y se apeó y hechó el caballo á andar y él se puso la cabeza para abajo y los pies para arriba. Llegó el gigante y le dijo: que hace don José. Estoy aguardando el caballo que lo eché hasta las nubes; esto que vió el gigante picó espuelas al caballo aterrorizado y entonces don José siguió su marcha y llegó al palacio con la flor y se la entregó al príncipe y en recompensa le dijo el príncipe que tenía dos hijas que cualquiera de ellas le daría la mano y don José accedió diciendo que no podía ser en primer lugar que era casado y en segundo que acostumbraba todos los días á darle una paliza á la mujer y entonces el príncipe viendo la imposibilidad que pidiera lo que quisiera y don José pidió hiciera lo que hiciera mientras viviera, todo libre, lo que aceptó.

Un queso era natural y el otro de piedra y el zapallo fué el que puso en la cama y él que recibió los hachazos.

TÍTULO

Ha llegado á nuestro conocimiento que dos veteranos de nuestro gremio se van á entregar en los brazos del himeneo y esos dos veteranos que tenemos amplia facultad para nombrarlos son D. Benito Blanco y Dn. E. Benet, entre los dos reunen cerca de cien años y por lo visto no están acobardados, verdad es que el primero ya probó de la fruta pero no sucedió así con el segundo pues todos habíamos creído que era un soltero empederido, pues nos hemos equivocado y pronto lo veremos en la sociedad de los cascotes.

Más vale tarde que nunca.

Tomen nota, señores patronos

SOBRE UNA HUELGA

Trascribimos de un diario de Madrid lo siguiente, que respeto á una huelga dice el colega:

Madrid sin pan

Los panaderos de Madrid se han declarado en huelga, y apesar de las medidas adoptadas por la autoridad, se produjeron desórdenes, desacato y agresión es de un motín en suma con el que no se contaba y que ha producido mayor impresión por lo mismo que no se creía que se tratara de una huelga pacífica.

La causa de la huelga es porque los obreros exigen de sus patronos:

Que en vez de las «tres ollas» que hasta ahora se les daba (pues corría de cuenta de la tajona su alimentación) se les dé, además del jornal, siete reales diarios sin distinción de categoría.

Los tahoneros ofrecían.

Aumento de jornal, en sustitución de la comida, de una peseta, treinta y cinco y cincuenta céntimos según la categoría y clase de trabajo que presta el jornalero.

Las gestiones de las autoridades fueron inútiles, y los panaderos se negaron a modificar sus peticiones, asegurando que tienen fondos de reserva para resistir la huelga durante mucho tiempo.

El diez de Julio, á las doce del dia se efectuó un meeting en el frontón de San Francisco, que concluyó en motín, por haber intervenido en la discusión el delegado del gobierno Sr. Almería. El escándalo que se armó entonces fué terrible.

Voces de «¡Muera! ¡Abajo la policía!» se oían en todas partes.

Un grito: «A ellos! ¡Acabemos con esa canalla!»

Al mismo tiemocayó sobre el Sr. Al sobre los guardias de orden público una mería y lluvia de piedras. Los guardias fueron acometidos á palos y navajazos.

La fuerza que estaba á la puerta del frontón se precipitó dentro para auxiliar á sus compañeros y restablecer el orden. Los panaderos se resistían y el capitán que mandaba la fuerza recibió un palo en la mano al querer penetrar en el frontón. Algunos guardias recibieron heridas, leves por fortuna; cuando se logró restablecer la calma los obreros desfilaron de dos en dos siendo cacheados á la puerta y ocupándose un centenar de armas entre blancas y de fuego.

También acudieron varias parejas de la Guardia civil de caballería, obligando á los operarios que se iban situando en la calle de Jerte á irse inmediatas, á que abandonasen el campo.

Resultaron heridos los siguientes. El capitán D. Genaro Sánchez Ocaña, que recibió una contusion en una mano y los guardias Faustino Arnao, Bruno, Madrigal, Agustín Llineca y Juan López.

Además dos guardias sacaron de la refriega las guerreras rotas á puñaladas.

El número 996, Antonio García, tenía atravesada la guerrera, camisa y camiseta por el costado izquierdo, sin que por fortuna le alcanzase el alama al cuerpo. El 975 Andrés Rodríguez, recibió una puñalada que se embotó en el culatin del revólver no sin que le alcanzase un arañazo en

Una mujer llamada Isabel Iglesias se rió en la mano al prender cojer una faca que los guardias le quitaron y llevaba oculta en el corpicio.

El número de detenidos asciende á unos 60 ó 70, entre los cuales figuran los principales proveedores de la huelga, José Paz, Manuel Antelo, Antonio Fernández, Andrés Paz, José Figuerola, Gregorio Añido y Antonio Louro. Este último orador del meeting que pronunció que habían de morir cien guardias por cada gota de sangre de obrero que se derramase.

Los detenidos fueron llevados á la delegación de vigilancia del distrito de Latina pese como no cabían en ella hubo necesi-

dad de trasladar á muchos á la cueva del Gobierno Civil.

Los efectos del meeting se tocaron bien pronto. Los obreros panaderos se negaron unánimamente á concurrir á las tahonas.

Algunos, muy pocos, se dirigieron desde el frontón á las tahonas donde trabajaban obraron los jornales que tenían debengados y se despidieron.

En las tahonas continuaba trabajándose pero como faltaban obreros, no se amesaba la cantidad de pan acostumbrado.

MANIFESTOS DE OBREROS

SOCIEDAD COSMOLITA DE OBREROS DEL GREMIO DE HIERRO DE MÚTUO Y MEJORAMIENTO

La lucha que nosotros sostenemos es la más justa y razonable que hasta ahora ocupó á la conciencia humana.—Un nuevo periodo de organización y propaganda se presenta para nuestra agrupación.

Libre de las tutelas de algunos hombres ambiciosos cuanto incoherentes, en el nombre del progreso y de la fraternidad obrera, nuestra sociedad—en la pacífica cuanto estensa propaganda de ideas—no puede retardar su adelanto.

Nos parece llegada la hora de que todos los obreros de nuestro gremio abran los ojos y vivifiquen su conciencia en la esperanza no mentida de aquella emancipación que no es palabra para todos los hombres conscientes, unidos y tolerantes.

Hay mucho que recorrer para llegar á la suspirada meta. Olvidemos por ahora, las divergencias personales, y unámonos en una propaganda energética de organización, de educación para despertar á los que todavía duermen y tiemblan.

Con este medio solo, nuestra sociedad podrá colocarse á la vanguardia del movimiento obrero y hacer obra de paz entre todos los hombres que aman al progreso.

Compañeros: Quedáis invitados todos los obreros del gremio de hierro, para la reunión que tendrá lugar—El Domingo 8 de Setiembre á la 1 p. m.

En el nuevo local social, calle Uruguay, número 355 entre Avenida Rondeau y Cuareim.

Os saluda.

La Comisión.

SOCIEDAD COSMOPOLITA DE OBREROS PINTORES DE MUTUO Y MEJORAMIENTO

La gran idea emancipadora de todo obrero, que recorre en todas las partes del mundo, era de suprema necesidad, que aquí también se tratase, de nuestro bienestar, ya que nuestro gremio es uno de los gremios que bastante necesita su me-

joramiento, tanto en sus horas de trabajo, como en salario.

Siendo así, que todos nosotros obreros, necesitamos ese mejoramiento; es nuestro deber de unirnos en uno sólo, para que de allí, salga nuestro derecho como lo justo y de ley.

Compañeros: estended vuestra mirada en vuestros hogares; y cuando los contempléis, vereis que es de suprema necesidad el de uniros y alistaros en nuestra Sociedad, para así mejorar las condiciones de nuestras madres, de nuestras esposas, y de nuestros hijos; que bastante lo necesitan.

Si las condiciones de la vida de todo obrero es misera, es nuestra la causa, por el sentido de nuestra tendencia al miedo del patronato, en no unirse con otro para tratar de mejorar sus atenciones ó mejor dicho en su vida moral y material de nuestras familias.

Compañeros: No escuchad á esos que digan que no haremos nada y principalmente de aquellos que no les conviene á que se formen las Sociedades Gremiales; por que son aquellos que siempre han vivido á costillas de nuestros sudores. ¿Es justo esto? ¿No debemos de buscar nuestro mejoramiento? Si: ¿Cuál es el remedio? La unión de todos los obreros, en sociedad; para que de allí, imponer con las armas de nuestras palabras, de nuestro sufrimiento; de nuestras virtudes, y con nuestros trabajos, venceremos á ese capital, que siempre nos quiere sujetar.

Pues compañeros: concurrid á nuestras reuniones á nuestra sociedad; y de allí, saldréis convencidos que es necesario la unión de todos nosotros; para así poder tratar de nuestro mejoramiento; porque también nosotros los obreros, pertenecemos al linaje humano, pues que todos somos hermanos en la gran familia universal.

Compañeros: Si meditais bien vuestras penurias, vuestros sufrimientos, y con el desprecio con que el patronato mira veréis que es de suma necesidad, buscar lo que tanto anhelamos para el bien de nosotros y de nuestras madres, de nuestras esposas, y de nuestros hijos; la unión, pues, que unidos todos, seremos fuertes y fuertes haremos valer nuestro bienestar.

Así pues, concurrid á nuestras reuniones, alistaos en nuestras filas, que de allí saldremos como hermanos, para el gran día del triunfo de nuestra causa, tan santa como justa.

Compañeros: Quedáis invitados para la reunión que tendrá lugar el Sábado 7 de Setiembre á las 7 ½ p. m., en el local social, calle Dayman núm. 131.

Os saluda fraternalmente,

La Comisión

Estudio de Corte

— PARA —

SEÑORAS Y SEÑORITAS

— DE —

A. NOVOA DE GONZALEZ**CALLE CURALES NÚM. 7**

(Calle cortada que empieza en la de Paysandú entre Yaguarón y Ejido.)

Método especial y sencillísimo para la enseñanza de corte y costura. En pocas lecciones, puede aprenderse, quedando la discípula, hábil para cortar y hacerse trajes para sí misma.

Secciones de 10 a 12 a. m. Se atiende órdenes para ir á dar lecciones á domicilio.

Los trenes de la línea al Reducto y Norte pasa á media cuadra y el de la calle Uruguay (línea Sud) á una cuadra.

Calle Curiales N.º 7

MONTEVIDEO

EL OBRERO PANADERORECEBE AVISOS Y SOLICITADAS
Á PRECIOS MÓDICOS

Se encarga también de toda clase de trabajos tipográficos, como ser: notas, tarjetas, memorandums, programas y todo lo concerniente á la tipografía.

Los precios son sumamente módicos, dirigirse á nuestra administración

Calle de Mayo 472.

Conquista de la Pampa

CUADROS DE LA GUERRA DE FRONTERAS

EL SARGENTO PERALTA

SALVADO POR MILAGRO

Abrazó en seguida á Peralta que lloraba de emoción, y cuando al cruzar la puerta del cuartel, oyó aquel «Viva el 1.º de caballería» pronunciado por el alma de la tropa, el más bravo de los lanceros argentinos, debió sentir en el corazón, eso que los valientes sienten y que solo pueden traducir en lágrimas.

VI

Y era, hago notar, Angel Peralta quien oyendo las hazañas de Roldán, decía:

Cuándo tendremos nosotros soldados como aquellos eh? (!!)

DESOBEDIENTES

I

Este era el nombre de un fortín construido en la línea que unía á

PUNTO DE TRABAJO**A LOS PATRONES Y OBREROS PANADEROS**

Desde la fecha ha quedado habilitado el local de la Sociedad UNION DE OBREROS PANADEROS, calle Uruguay 121, para que en las horas de oficina todos los compañeros que estén faltos de trabajo, se sirvan pasar á notar su domicilio, para tratar de proporcionárselo.

Los patronos ó compañeros que necesiten algún operario, no tienen mas que dirigirse al local social, en las horas de oficina.

Pedro Fernández Navarro

Se encarga de corretajes y comisiones en general, del reparto de esquelas, circulares, folletos etc., etc., compra y venta de terrenos, casas, campos, coloca dinero sobre hipotecas, acepta poderes para toda clase de asuntos, toma casas tanto de inquilinato como particulares para correr en absoluto con ellas, cobranzas comerciales y toda clase de cuentas, siempre que procedan de origen legal.

También se encarga de hacer toda clase de trabajos de tipografía y litografía, tasaciones, asuntos judiciales, administrativos, teatrales y comerciales, remates, etc., etc.

Hace originales para solicitudes que se deseen presentar ante cualquier autoridad del país ó del extranjero, remitidos, solicitadas y todo lo que se relaciona con la prensa.

Cuenta para todo con un personal de empleados activos y competentes, que desempeñan su cometido con prontitud y esmero.

Se cobra en todo comisión módica

CALLE CERRO LARGO NUM. 473 y 475

Entre Piedad y Minas

Agencia Teatral

Ago. 10 Pte.

Trenque-Lauquen con Anca-ló. Era, como todos los demás, un reditorio levantado en medio de la Pampa, un montón de tierra circundado por un fosfo. En la cumbre del montón, dos ranchos de carrizo ó cortadera, dos nidos de gato pajero para un oficial y seis soldados.

Para qué más?

Los defensores de la patria, los apóstoles de la civilización—como eran llamados en documentos oficiales los guardadores de la frontera—no tenían bastante con aquello?

Si el proveedor había podido reunir hacienda; no faltaba la ración en el fortín; sino... era lo mismo. El soldado de entonces no se ahogaba en un pie de agua—como dicen los viejos de ahora.

En el campo había avestruces, las gamas no escaseaban; y el perro, compañero abnegado del milicío, no dejaría á su dueño sin comer. Si los patrios no daban para bolar un bicho de importancia, ¡qué diablo! el piché y la perdiz, se agarraban sin caballo y para ellos sobra un perro.

Y así se vivía.

El gobierno no se apuraba por dos cosas: por pagar al ejército y vestir la tropa.

En cambio, las correrías detrás del bárbaro, las guardias, el trabajo del

Aviso importante

Se hace saber á nuestros socios, que por resolución de la C. D. de la «Sociedad O. Panaderos» quedara abierta la Secretaría de la sociedad, todos los días hábiles de 9 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

Igualmente se hace saber que todo obrero panadero que deseara ingresar á la Sociedad, no tiene mas que presentarse á la Secretaría en las horas de oficina la que dará entrada en el acto.

OTRA—Se pide encarecidamente á todo socio que se encontrase enfermo, de inmediatamente aviso á la sociedad, lo mismo que el que cambiase de domicilio.—**E. Secretario.**—Local social, calle Uruguay 121.

SOCIEDAD COSMOPOLITA**SOCORROS MUTUOS MONTEVIDEANA**

Inaugurada el 4 de Agosto de 1895

Presidente: **José Comesana**

Local Social: Calle Agraciada, núm. 151 y 153 (Aguada).

Agt. 18—Pte.

Confitería y Pastelería del Este

De Vicente Salermo y Manuel Janeiro

Calle Soriano 289 á entre Yaguarón y Ejido

En esta casa se hacen bandejas y toda clase de trabajo del ramo, contando ráello con uno de los mejores confiteros de este país.

Los precios no admiten competencia. Lo que en muchas otras partes vale 5 aquí se venden por 3.—Ver y probar.—Soriano 289A.

pisadero, la siembra, la edificación del pueblo, todo eso llovia sobre aqueños hombres que en vano se les quiere buscar rivales en la leyenda ó en la fabulosa.

El esclavo antiguo, ha sido muchas veces mencionado para equipararlo en su vida, á las penurias de nuestras tropas; pero quien tal comparación pretende, olvida que no hay mérito alguno, ni virtud apreciable en el sacrificio del hombre que vive con el dogal al cuello, porque entiende que ese estado es condición de su propia naturaleza.

El soldado nuestro, sabia que no era esclavo, sabia que le bastaba un buen caballo para romper las cadenas que lo ataban al servicio; y sin embargo, allá estaba obediente, sumiso, humilde hasta el extremo de que se le creería un ser desprovisto de la facultad de sentir, sino tuviera á cada instante la ocasión de mostrar en la pelea que era el mismo que en Maipú y Chacabuco, en Ituzaingó y en el Paraguay había asombrado al mundo con su bravura.

Hoy se pretende que, antes, la disciplina militar debió ser rígida hasta la crudeza para dominar aquella tropa, y no se tiene en cuenta que, si bien esta afirmación podía ser razonable en el campamento, fuera de él, en fortines,